



Ricardo Maduro Joest.

## RICARDO MADURO JOEST

**Partido político:** Partido Nacional

**Período de mandato:** 2002 a 2006

### BIOGRAFIA

Ricardo Maduro Joest nació el 20 de abril de 1946 en Panamá, pero adquirió la nacionalidad hondureña debido a que su madre era ciudadana de ese país. Pasa sus primeros años de vida en su país natal, y luego se dirige a realizar sus estudios primarios en Tegucigalpa, para luego dirigirse a Pensilvania, Estados Unidos, para realizar sus estudios secundarios. En aquel país continuaría formándose al ingresar en la Universidad de Stanford, donde aprende Ciencias Económicas. Luego realizaría un postgrado de Ingeniería Industrial.



Panamá.

*Llega a ser director  
de Inversiones de Paz.*

Vinculado al ámbito empresarial, en 1976 llega a ser director de Inversiones de Paz, debido a su ayuda a una gran cantidad de cooperativas y organizaciones benéficas. También sería gerente de la compañía Xerox, y crearía un emprendimiento para importar artículos de consumo. Su rápido ascenso motivaría su nombramiento como empresario del año en 1983, por la Cámara de Comercio Hondureña-Americana.

*Su vínculo con la política activa comienza a mediados de la década de 1980, cuando funda el movimiento Unidad y Cambio para intentar generar nuevos cuadros jóvenes para el Partido Liberal. Por aquel entonces, se haría cargo de la campaña presidencial de Leonardo Callejas, quien sería electo en los comicios de 1989 y quien lo designaría al frente del Banco Central, desde donde entablaría negociaciones con el Fondo Monetario Internacional para buscar la renegociación de la deuda y la reestructuración de la economía.*

*En 1993, Maduro ganó una banca en el Parlamento Centroamericano.*

En 1993, Maduro ganó una banca en el Parlamento Centroamericano, que abandonaría al año siguiente para retornar a su tarea empresarial y a su militancia partidaria en el seno del Partido Nacional. En 1997 es asesinado su hijo Ricardo Ernesto de 25 años, luego de ser secuestrado y acribillado, y obtendría el premio Boris Goldstein de parte de la Asociación de Gerentes y Empresarios hondureños.

Más tarde se dedicaría a liderar la dirección de la organización Ricardo Ernesto Maduro, fundada en honor a su hijo asesinado.

Por aquel entonces, ya era mencionado como un probable candidato a la presidencia por el Partido Nacional, aunque su procedencia panameña le impedía asumir ese cargo. Por ello, se creó en noviembre de 2000 una comisión de juristas para determinar la posibilidad de Maduro de llegar a la presidencia por su procedencia, y el fallo resultó favorable al candidato, quien comenzó a realizar la campaña para los comicios de 2001.

### **PRESIDENCIA**

Ricardo Maduro Joest llegó a la presidencia con el %52.3 de los sufragios, asumiendo su cargo a principios del año siguiente.



*Junto a Juan Pablo II.*

*Los altos niveles de pobreza y marginalidad que había sufrido el pueblo hondureño en las últimas décadas había generado el clima propicio para el fortalecimiento de las Maras, que ya se habían convertido en un problema regional. Esas pandillas de jóvenes se encontraban entre las principales preocupaciones de los habitantes hondureños, temerosos por su propia seguridad. La política de Maduro fue la de adoptar un programa de "Tolerancia Cero", por el cual destinó importantes fondos para el fortalecimiento de las fuerzas de seguridad hondureñas.*

En cuanto a la economía, mediante el asesoramiento de parte de expertos y técnicos se logró un mejoramiento generalizado de las condiciones de vida de la población, alcanzando cifras macroeconómicas favorables y una reducción de la deuda externa. Esta última se encontraba basada en un gasto excesivo de parte de las anteriores administraciones, por lo que se debió negociar la condonación de la deuda, para poder mantener el rumbo económico, el cual crecía a un %6 anual.

*Sin embargo, el déficit presupuestario obligó al gobierno a disminuir los salarios de los empleados estatales y a buscar la forma de aumentar los recursos fiscales. Las reformas realizadas dieron lugar a una gran cantidad de manifestaciones y huelgas incentivadas por los sindicatos y diversas organizaciones sociales.*

Por otra parte, durante su gestión Honduras firmó el Tratado de Libre Comercio de Centroamérica y con los Estados Unidos, que comprendía a la industria alimentaria, la agricultura, las inversiones, los servicios y la propiedad intelectual.



*En un evento.*

*La corrupción en el gobierno siguió siendo un verdadero problema.*

La corrupción en el gobierno siguió siendo un verdadero problema, lo cual le haría perder a su partido las elecciones de noviembre de 2005, donde los liberales lograron imponer a Manuel Zelaya por sobre el candidato del Partido Nacional, Porfirio Lobo.

Maduro dejó la presidencia el 27 de enero de 2006, dos días después de haber formalizado el divorcio con su esposa, quien se mudó a Nicaragua junto con las tres hijas del matrimonio.